
8/30(金)14時 福岡県飯塚市
A団地集会室

沖縄から来られたBさん。病院を運営する
計画。そこで患者さん達と無農薬野菜を
作っていきたい。(2万8千坪)
農家でなく、団地の住人が農業をしている
A団地の田圃を視察したい。からのいきさ
つです。

なぜ畑を始めたのか?
公営住宅のため、住人の収入が少なく、学
歴もなく、働く意欲も低く、スラム化して
いる。
この団地を盛り立てていこう! しかし、自
治会に収入がないといけない。金儲けをし
よう。
作物を作るのはなんとか作れるかもしれま
せんが、販売ともなると難しい。

農業だけじゃなく、農業経営の勉強をしよ
う。(アドバイザーさん)

皆様全員で現地視察。まったり。

大変立派なシソに成長。
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1年目は白菜、キャベツ、水菜、大根を作りました。
それが見事に全部育ちました。
次の年の2年目は、大きな台風が2発来て、定植が1か
月遅れてしまいました。そのため、作物が小さかった
ですが、味は最高においしかった。

人手不足が一番の壁です。これから、どうしていくか
が、今の課題です。そもそも、ここに住んでいる団地
の方が、農業に興味がない。ボランティアでは、まず
無理。アルバイト料を出したら変わってくるんじゃな
いかなと思います。

日照りで枯れかけたサトイモ。台風の雨のおかげで完全
復活。

「今年で3年目。有機肥料で無農薬に近いとこまでやつて
ます。」

こちらは元気な生姜。草なんかに負けんばい

丈夫な唐辛子たち。小さな森のよう。
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